## -DU-PIN

DANS LES COULISSES... Lobbyiste, il fait le siège des ministères pour défendre les droits des collectionneurs

# Lobby: pour ses armes, il met la pression aux puissants

"Notre but est de faire évoluer les choses. Un de nos moyens d'action est bien entendu la lettre directe aux autorités, c'est l'exercice citoyen de la communication. Mais nous intervenons presque quotidiennement en relation directe avec l'administration et nous choisissons de garder ces contacts discrets de facon à respecter le travail de nos interlocuteurs », l'Union française des amateurs d'armes à feu (UFA\*) ne s'en cache pas èt chéz lui, dans le secteur de la Tour-du-Pin, son président, Jean-Jacques Buigné a accepté de lever le voile sur son travail de lobbying. Bienvenue dans un autre monde.

rmurier à La Tour-du-A Pin, aujouru nu leath té, Jean-Jacques Buigné l'assure « Je ne suis ni tireur, ni chasseur et pourtant j'ai des centaines d'armes chez moi. Ce qui m'intéresse c'est leur histoire.Mon hobby est de faire changer la loi ». Ce combat, pacifique a débuté en 2000 : « j'ai mis le doigt sur une incongruité légale qui oblige les collectionneurs d'armes à avoir les mêmes contraintes (permis, licence...) qu'un chasseur ou un tireur pour détenir certaines armes. Sauf qu'il y a une énorme différence : nous ne nous en servons pas! Dans le monde des armes, nous, les collectionneurs sommes atypiques. On est des extraterrestres!».

Son idée fixe est d'obtenir un statut à part pour les collectionneurs d'armes à feu et ainsi leur permettre d'en acheter sans pour



Ancien armurier, Jean-Jacques Buigné voue une passion pour les armes et les collectionne : « Je ne m'en sers jamais, ce qui m'intéresse c'est leur histoire ». Un point de vue qu'il l'amène à mener un véritable combat, pacifiste certes, mais intensif pour changer les mentalités et les lois...

Photo Le DUTIL.

autant s'en servir : J'ai commencé sans rien et sans contact. Comme Asterix dans son village gaulois, j'ai resisté contre les misère faites aux collectionneurs »

#### « Comme Asterix dans son village gaulois »

En 2012, première victoire : il a obtenu un report de 30 ans, de 1870 à 1900, de la date du millésime des armes de catégorie D (collection) qui peuvent être achetées sans permis. À l'époque, le principe d'une carte de collectionneur, pour les différencier des chasseurs ou tireurs lors de l'achat, est validé... Mais jamais mise en place par

décret.

Après 6 ans de lobbying intensif, deuxième victoire: «le décret a été pris concernant la carte de collectionneur qui sera active à partir de 2019.

Ce sera à l'UFA\* de fournir l'attestation necessaire pour son obtention. « Je suis en train de mettre en place une procédure très stricte pour bien différencier les vrais collectionneurs des faux » assure Jean-Jacques Buigné.

Mais notre lobbyiste local n'en a pas encore fini: « je dois maintenir la pression... Il y a encore des détails légaux à régler! J'ai 71 ans, je vais finir l'ouvrage pour ce combat ».

Thomas LANIER

#### CONFIDENCES DU LOBBYISTE

### « J'envoie des amendements clés en main aux attachés parlementaires »

Au fil de ses innombrables allers-retours sur Paris, sous les lambris de la République, du côté du ministère de l'Intérieur, Jean-Jacques Buigné s'est ainsi retrouvé auditionné par la commission des lois sur les violences par armes à feux: « les collectionneurs sont des pacifistes... Je n'avais rien à faire là ! »

Faire du bruit et occuper l'espace

« Je fais du lobbying parlementaire : j'envoie des amendements clés en main. Je téléphone aux attachés parlementaires, je les rencontre sur Paris. Le but est de montrer patte blanche pour faire rentrer dans les esprits que nous ne sommes pas des excités de la gâchette. Ma technique c'est faire du bruit et occuper l'espace ». Et ça fonctionne ! Jean-Jacques Buigné revendique 66 de "ses" amendements déposés par 45 députés avec le mot "collectionneur" cité 166 fois dans l'hémicycle et une deuxième victoire.



\*UFA: l'Union française des amateurs d'armes à feu a été créée par Jean-Jacques Buigné en 1979. Il préside cette association qui compte 650 membres.